



西東京市立芝久保小学校 学校だより

しばくぼ

No.600

令和2年度10月号

令和2年9月30日

校長 渡邊 俊一

HP <http://www.nishitokyo.ed.jp/e-shibakubo/>

教育目標 粘り強く考える子 仲良くする子 元気に活動する子

『～未来～心を合わせてがんばろう』

特別活動主任

令和2年2月28日金曜日、芝久保小学校の児童は慌ただしく帰りの準備に追われ、いつもと違う雰囲気全員が戸惑っていました。新型コロナウイルス拡大防止対策のため、学校の休業が急ぎょ決定し、先が見通せず不安な気持ちを押しさえられなかったことを今でも覚えています。

あれから7ヶ月が経ちました。時が経つにつれ多くの情報が流れ、新型コロナウイルスへの拡大防止対策は、全世界で展開されるようになりました。しかし、一方で「コロナ差別」という別の問題が出てきたのも事実です。国内の報道では、感染者やその御家族、医療従事者、さらには宅配便の配達員などへの、一部の人による差別やいじめが、社会問題として取り上げられるようになりました。

「恐れなければならないのはウィルスであって人ではない。」

この新型コロナウイルスは、言葉では理解していても、一度心の隙間に入り込むと、思いやりや優しさといった人の“気持ち”にまで、影響を及ぼしてしまう側面もあるようです。

芝久保小学校における特別活動の指導では「各種の学校行事を通して、集団の一員として意欲的に活動する自覚を促す。児童同士の関わりの中で、自他を認め合う意識を育て、個々の自尊感情を高める。」ということを中心としています。今年度は、たてわり班活動や運動会など、大規模な異学年交流を必要とする活動は、感染症拡大防止のため行っておりません。けれども、他者を思いやり、学級、学年、学校の一員として、児童一人一人がより良い学校生活を送るための規範意識を育む教育活動は、今年度も変わりありません。

10月3日土曜日の「体育学習発表会」に向けて、全校でスローガンを考えました。「～未来～心を合わせてがんばろう」です。今年度は、当日に他学年の表現を見合うことは行いません。しかし、全校児童の心の中には、共通のスローガンのもと、芝久保小学校で育まれた他者への思いやりの気持ちが、満ち溢れていると思います。素敵な未来が再び訪れることを待ちながら、温かく見守っていただきますようよろしくお願いいたします。

10月の行事予定

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	木	都民の日	17	土	
2	金	全校5時間	18	日	
3	土	体育学習発表会(土曜公開)	19	月	全校5時間
4	日		20	火	避難訓練
5	月	委員会活動④ 体育学習発表会予備日	21	水	4時間(5・6年は5時間)
6	火		22	木	歯科検診1・3・5年
7	水	安全指導	23	金	
8	木	芝生種まき(校庭使用禁止) 歯科検診2・4・6年	24	土	
9	金	芝生養生始 内科検診6年	25	日	
10	土		26	月	水道キャラバン4年
11	日		27	火	
12	月	クラブ活動③ 業間体育始 避難所運営協議会	28	水	全校5時間
13	火	八丈島・漁業の学習5年	29	木	耳鼻科検診1・3・5年
14	水		30	金	業間体育終
15	木	耳鼻科検診2・4・6年	31	土	土曜授業(公開なし) 箏曲教室3・6年
16	金				

※下校時刻など詳細につきましては各学年通信でご確認ください。

業間体育について

健やか支援部

10月12日（月）から30日（金）まで、業間体育として短縄跳びを行います。中休みに2学年ずつ校庭に出て、芝生以外の場所で様々な技や回数に挑戦します。臨時休校中に使っていたなわとびカードを再度活用することで、児童に成長を体感してほしいと思います。10月12日までに、短縄をお子様の体に合った長さに調節し、記名をした上で持たせてください。よろしくお願いいたします。

芝生の養生期間について

経営支援部

10月8日（木）に芝生の種まきを行います。それに伴い、芝生の養生を一か月程度、11月8日（日）まで行います。杭を使ってロープを張り、芝生がしっかりと根付くまで地面に負荷を与えないようにします。

芝久保小学校の芝は、2種類の芝を季節によって交代で育成しています。夏の芝は寒くなると休眠します。休眠状態で芝を利用すると、次の時期に育つことができなくなります。そのためこの時期から冬の芝を育て、夏の芝を守る仕組みとなっています。ご不便をおかけしますが、御理解と御協力をお願いします。

校庭整備活動について

経営支援部

9月7日（月）の委員会活動の時間に、運動、栽培、校内美化の3つの委員会が協力して、校庭の雑草抜きと石拾いを行いました。根元から雑草を抜く難しさとうまくできたときの楽しさを感じながら、バケツ一杯に雑草を集めました。普段使用している校庭を大切にしようという思いをもって活動ができました。

9月17日（木）には、芝三寿会（しみずかい）の方々がボランティア活動の一環として、校庭の整備に参加してくださいました。ありがとうございました。様々な方々の御協力があり、だれもが気持ちよく利用できる校庭になっています。



体育学習発表会に向けた各学年の表現の練習では、振り付けの説明などの話を真剣に聞きながら取り組んでいる姿が多く見られました。10月はさらに学習面・生活面において話をしっかり聞き、より一層、聞く力を伸ばして行ってほしいと思います。

さて、ここ最近、台風や地震などによる災害が多く発生しています。いつ、私たちの身に襲ってくるかわかりません。避難をしなければならない状況になったとき、学校では校内放送や教職員による指示で避難をすることになります。そうしたとき、落ち着いて話を聞くことができるかがとても大切になってきます。普段からしっかりと話を聞く習慣が身に付いていれば、自分を守ることに繋がります。「目と耳と心」で話をしっかりと聞くことをいつも意識しながら生活できるように、今後も指導・支援をしていきます。

ことばの教室「かがやき」から

言語通級学級かがやき

小学生のお子様の発音や話し方、ことばの育ち方などの御心配について、保護者の方や在籍学級の先生と一緒に考えながら、解決のための手助けをさせていただく教室です。

ことばの教室の指導は…？

- ★ 週1回1時間かがやき教室(芝久保小学校内)で指導をします。
- ★ 一人一人のことばの様子に応じて、『個別指導』を行います。
- ★ 舌や唇など、発音に関わる器官の動きを高めて正しい発音を身に付ける練習、楽しく話す練習などをします。

芝久保小学校に在籍している児童は、保護者の方の送り迎えが不要です。またことばの教室の指導は、正規の授業として位置付けていますので、学級の授業時間にことばの教室での指導を受けても、早退や遅刻、欠席扱いにはなりません。ことばのことで何か気になることがありましたら、言語学級かがやきまで御相談ください。

時差登校について

10月1日(木)より時差登校の時間が変更になります。

1・3・5年生は、8：15～8：20

2・4・6年生は、8：20～8：25

※月ごとに交代します。

登校時間に合わせて家を出るように、御協力をよろしくお願いいたします。

体育学習発表会開始時刻について

3年生 受付 8：30 発表 8：40～

1年生 受付 9：00 発表 9：10～

5年生 受付 9：30 発表 9：40～

2年生 受付 10：00 発表 10：10～

4年生 受付 10：30 発表 10：40～

6年生 受付 11：00 発表 11：10～

受付は、各学年の発表時間の10分前から開始します。
場所は、正門です。